

“También hay una gran cantidad de gente pobre que necesita que esas medidas se puedan revertir en beneficio de los más pobres del país, entonces nosotros no podemos hacer más que actuar”.

“Nosotros nos estamos separando totalmente de las medidas que se están proponiendo para presentar una alternativa”.

José Ángel Quirós,  
director ejecutivo de FUSADES



FOTO DE LA PRENSA/NILTON GARCÍA

# FUSADES alista propuesta de sostenibilidad fiscal

El paquete de medidas, dicen, es complementario a la propuesta del Ejecutivo

LOIDA MARTÍNEZ AVELAR  
economia@laprensagrafica.com

La Fundación Salvadoreña para el Desarrollo Económico y Social (FUSADES) sostiene que la propuesta de nuevos impuestos que promueve el Ejecutivo no solucionará por sí misma los problemas fiscales del país, y anunció que prepara un paquete de medidas para mejorar las finanzas estatales, el cual presentarán al Ejecutivo.

José Ángel Quirós, director eje-

cutivo de FUSADES, afirmó que las medidas de política fiscal deben tomar en cuenta las necesidades de desarrollo social, económico y de responsabilidad.

Las sugerencias que elabora FUSADES son completamente distintas a las promovidas por el Ejecutivo, aseguró.

Agregó que han tomado como insumos las experiencias de otros países para la elaboración del documento, que busca ser más que “una reacción pasajera” sobre la sostenibilidad fiscal.

Quirós señaló que en la actualidad por la crisis económica no

existe una sostenibilidad con respecto a los ingresos con los gastos que realiza el país.

La aprobación de nuevos tributos es viable, aún con el sacrificio de algunos sectores, si promueven el desarrollo del país, enfatizó FUSADES.

“También hay una gran cantidad de gente pobre que necesita que esas medidas se puedan revertir en beneficio de los más pobres del país, entonces nosotros no podemos hacer más que actuar en hacer una propuesta que creamos y estemos convencidos que va a aliviar los niveles de pobreza que

hay en el país”, dijo Quirós.

El Ejecutivo busca la aprobación del impuesto de 0.25 % a las transacciones bancarias.

El Gobierno también promueve que sean aprobadas las modificaciones a la Ley del Impuesto Sobre la Renta (ISR). Adherir un tributo a las propiedades valoradas en más de \$350,000 y un impuesto más a las imprentas del país son otras de las propuestas.

FUSADES ha solicitado los espacios a los funcionarios de Gobierno para presentarles la propuesta que podría ser revelada la próxima semana.

La idea central, enfatiza Quirós, es elaborar, en conjunto al Estado, una propuesta única que promueva el crecimiento económico.

Diversos sectores han advertido que de aprobarse los impuestos impulsados por el Gobierno resultará afectada la población. La Asociación Bancaria Salvadoreña (ABANSA) afirma que de aprobarse el 0.25 % en las transacciones bancarias resultarán afectados todos los usuarios del sistema financiero.

Los privados insisten en que los nuevos tributos no incentivan a los inversionistas.

## Mercado bursátil advierte alza en los títulos por impuesto bancario

Reforma tributaria aún no logra apoyo político en parlamento que sigue discutiendo.

AMADEO CABRERA  
politica@laprensagrafica.com

El mercado bursátil de El Salvador adversó ayer en la comisión de hacienda del parlamento la reforma fiscal que busca gravar con 0.25 % las operaciones financieras arriba de \$750, pues advirtió que ello dañará este mercado, llevará a una menor recaudación y afectará

a la clase media y trabajadora.

Javier Mayora explicó a los congresistas que este tributo les afectará pues “elimina el atractivo esencial del mercado: la rentabilidad y la liquidez”. Mayora asegura: “Sin rentabilidad, reventa no tendría sentido. No hay compradores”.

“Se perdería una importante y transparente fuente de financiamiento del Gobierno. Al caer las transacciones se reduciría la recaudación de impuestos”, advierte el ejecutivo del mercado bursátil.

Mayora recordó a los legisladores que los países que han apli-

cado este tipo de impuesto lo han tenido que eliminar cuando caen las transacciones y disminuye la recaudación.

### ENFRENTAMIENTO

ARENA y FMLN se enfrentaron nuevamente por la reforma fiscal. La izquierda acusó que los empresarios no quieren pagar más, mientras que la derecha censuró que el Gobierno busque nuevos tributos y no haga nada por reducir el gasto.

“La presentación ha estado muy clara, muy lógica, muy desarrollada en el planteamiento de que no



FOTO DE LA PRENSA/CORTESIA

**Rechazo.** La Bolsa de Valores, la Asociación de Intermediarios Bursátiles y la Central de Depósito de Valores adversaron el impuesto a las operaciones bancarias.

quieren pagar impuesto sobre las transacciones. Eso está clarito”, acusó el legislador suplente efemenista Rolando Mata.

“Estamos viendo una cuestión

ideológica cuando el FMLN habla que no se va a trasladar a los trabajadores”, denunció la diputada arenera Carmen Elena Calderón Sol de Escalón.

### PROPUESTAS DEL EJECUTIVO

A continuación se detallan las propuestas que impulsa el Gobierno sobre nuevos impuestos

- Las transacciones bancarias superiores a \$750 tendrían un cargo de 0.25 % con el nuevo impuesto. Los privados aseguran que resultarán afectados los pequeños y medianos empresarios que no manejan efectivo por los altos índices de delincuencia.
- El Gobierno también busca que sea colocado un impuesto a las propiedades que están valoradas en más de \$350,000. También buscan reformas al Impuesto Sobre la Renta.
- Los empresarios sostienen que los nuevos impuestos podría generar el aumento de precios de hasta un 45 % de los productos de consumo básico, como alimentos y medicamentos.